

2021/02/22 (月)

朝の礼拝

聖書 ヨハネによる福音書 15章14-15節 (新約聖書199頁)

わたしの命じることを行うならば、あなたがたはわたしの友である。もはや、わたしはあなたがたを僕とは呼ばない。僕は主人が何をしているか知らないからである。わたしはあなたがたを友と呼ぶ。父から聞いたことをすべてあなたがたに知らせたからである。

パートナーシップ

皆さんは“SDGs”を聞いたことがありますか。この地球が持続可能な社会となるために、国連が2030年までに解決したいと定めた環境、社会、経済に関する目標です。Sustainable Development Goals (持続可能な開発のための目標)の略です。今、日本政府も企業も「脱炭素社会」をめざして動き始めています。

スウェーデンのヨハン・ロックストローム博士は、この目標を三層の「ウェディングケーキ」に例えました。最下層のケーキが海、陸、水、気候変動などの「生物」に関する課題、二段目が貧困、教育、ジェンダーなどの「社会」に関する課題、そして一段目が労働、産業、格差などの「経済」に関する課題です。

一段目の「経済」は生活や教育など社会条件によって成り立っています。二段目の「社会」は最下層の「生物」、つまり人々が生活するために必要な自然環境によって支えられています。ですから、何よりもまずは経済と社会を支える自然環境が回復しなければなりません。

そして、実は、このケーキの頂点には17番目の目標である「パートナーシップで目標を達成しよう」があります。経済、社会、生物のどの分野でも国や企業をはじめとして全世界の人々がパートナーシップを組むことが最も大切だと言っています。

パートナーシップとはお互いの様々な力の差を超えて、対等に協力し合う関係です。互いにリスペクトすることが大切です。イエスは弟子たちに「わたしはあなたがたを友と呼ぶ」と言われました。神様とのパートナーシップ、他者とのパートナーシップ、友として互いに力を合わせる道を伝えています。

(しばらく黙祷しましょう)

祈禱 祈りましょう

英和女学院、英和生を愛し、励まされる主よ。

今、世界は感染症だけでなく、すでに広がっていた経済格差、偏見や差別、そして温室効果ガスによる環境破壊などの課題がより明らかになっています。どうか対立や分断を越えて、互いに愛し合うパートナーシップの道を歩ませて下さい。どうか今日一日もすべてをあなたに委ね、安全で健康な学校生活を送り、自ら学び、学び合い成長させてください。特に卒業式まで残り一週間となった高校3年生がよき旅立ちの時を迎えられますようにお導き下さい。主イエス・キリストによってお願いいたします。アーメン